

**VRAIE EGLISE DE DIEU DU CAMEROUN**  
**CONVENTION UNIVERSELLE DE MOMBO 2025**

*Enseignement*

**Thème : l'unité de la foi**

L'unité, selon le petit Robert Brio, c'est le caractère de ce qui n'a pas de partie, qui ne peut être divisé ; c'est aussi, d'après le dictionnaire Le petit Larousse illustré, le caractère de ce qui forme un tout, dont les diverses parties constituent un ensemble indivisible.

Au sens théologique, l'unité de la foi signifie l'harmonie spirituelle et doctrinale entre tous les croyants en Jésus-Christ. Elle n'est pas simplement une union extérieure, apparente, charnelle et physique, mais une communion intérieure, spirituelle, fondée sur la même foi en Jésus-Christ. Lisons la parole de Dieu dans **Romains 12 : 4 – 5.**

Aujourd'hui, les hommes aiment l'individualisme en toutes choses. Quel que soit le degré de la foi ou de la connaissance d'un homme qui veut travailler seul, il fera mal l'œuvre de Dieu. Nul ne peut prendre la place de son frère, car c'est Dieu qui a mis chaque membre à sa place pour une utilité bien précise dans l'Eglise. Les luttes d'influences ne sont pas bonnes, car l'œil ne pourra jamais prendre la place de la bouche. Bien plus, dans un corps, c'est la tête qui réfléchit : c'est elle qui conçoit le programme d'action et les autres membres du corps obéissent à ses directives. De même, CHRIST est la tête du corps de l'Eglise (**Colossiens 1 : 18**). Et nous qui sommes membres de ce corps, nous devons Lui obéir en toutes choses. Car la direction de l'Eglise vient d'en haut.

Nul n'est propriétaire d'une assemblée, d'un département ecclésiastique, d'un secteur, d'un pays ou d'un continent ; puisque c'est une œuvre théocratique dirigée par Dieu lui-même. Nous sommes tous des membres et formons un seul corps. Et dans ce corps, il ne doit pas avoir des divisions ; nul ne doit dire qu'il est **autonome**, et penser qu'il n'a besoin de personne. Comme Dieu est uni à Christ et au Saint-Esprit, pour nous, qui formons le corps de Christ, personne ne doit agir à sa manière. Dieu nous a donné une seule vision par laquelle nous devons marcher jusqu'à atteindre le pays promis. Tous les chrétiens doivent marcher au même

rythme. En faisant n'importe quoi, demande-toi si cela est conforme à la vision de Dieu car il y a un seul chemin tracé par Dieu que tous les chrétiens doivent suivre (Jean 14 :6).

L'homme de Dieu disait : « *Le Saint-Esprit n'est pas sous-développé* ». On ne peut sous-estimer un serviteur de Dieu ou un pasteur baptisé du Saint-Esprit, parce que nous n'avons pas reçu un esprit de timidité. Quelqu'un peut partir de l'Europe et encadrer les Hommes en Afrique. De même aussi un Serviteur de Dieu baptisé du Saint-Esprit peut aller encadrer les Hommes en Occident. Avec le Saint-Esprit, on peut servir Dieu partout et en tout lieu. Et Dieu a choisi les choses viles du monde pour confondre les sages selon 1 Corinthiens 1 : 27-31 : « *Mais Dieu a choisi les choses folles du monde pour confondre les sages; Dieu a choisi les choses faibles du monde pour confondre les fortes ; et Dieu a choisi les choses viles du monde et celles qu'on méprise, celles qui ne sont point, pour réduire à néant celles qui sont, afin que nulle chair ne se glorifie devant Dieu.* ». Un serviteur de Dieu rempli du Saint-Esprit a le dessus sur toute sagesse humaine selon 1Corinthiens2 ;4-16. Plusieurs personnes ont un esprit de sous-estimation envers les messagers de Dieu, à l'exemple de Nathanaël qui a dénigré la haute autorité spirituelle du Seigneur Jésus et la ville de Nazareth. Quand le Seigneur lui a révélé sa vie, il a cru. Jean 1, 46 « *Nathanaël lui dit: Peut-il venir de Nazareth quelque chose de bon? Philippe lui répondit: Viens, et vois. Jésus, voyant venir à lui Nathanaël, dit de lui: Voici vraiment un Israélite, dans lequel il n'y a point de fraude. D'où me connais-tu?* lui dit Nathanaël. Jésus lui répondit: *Avant que Philippe t'appelât, quand tu étais sous le figuier, je t'ai vu. Nathanaël répondit et lui dit: Rabbi, tu es le Fils de Dieu, tu es le roi d'Israël.* »

L'apôtre Paul enseigne que cette unité découle :

- D'un seul Esprit pour former un seul corps (1 Corinthiens 12:13) ;
- D'un seul baptême, d'un seul Dieu qui est Père de tous, qui est au-dessus de tous, parmi tous et en tous, ainsi qu'il est écrit dans (Éphésiens 4 :1-7).

L'unité de la foi, c'est la conformité à une même vie, à une même vision, (Actes5 ; 1-7). Avec cette unité sincère Dieu se manifeste efficacement. Car chaque membre contribue à l'édification du corps, Christ étant la Tête. « *Voici donc ce que je dis et ce que je déclare dans le Seigneur, c'est que vous ne devez*

*plus marcher comme les païens, qui marchent selon la vanité de leurs pensées. Ils ont l'intelligence obscurcie, ils sont étrangers à la vie de Dieu, à cause de l'ignorance qui est en eux, à cause de l'endurcissement de leur cœur. Ayant perdu tout sentiment, ils se sont livrés à la dissolution, pour commettre toute espèce d'impureté jointe à la cupidité. Mais vous, ce n'est pas ainsi que vous avez appris Christ, si du moins vous l'avez entendu, et si, conformément à la vérité qui est en Jésus, c'est en lui que vous avez été instruits à vous dépouiller, eu égard à votre vie passée, du vieil homme qui se corrompt par les convoitises trompeuses, à être renouvelés dans l'Esprit de votre intelligence, et à revêtir l'homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une sainteté que produit la vérité » (Éphésiens 4 : 17-24).*

L'unité de la foi n'implique pas l'uniformité, laquelle renvoie à la similitude des éléments d'une ou de plusieurs choses ou personnes entre elles, et qui peut être de façade, apparente. C'est pourquoi, dans la foi, on n'accepte pas l'uniforme (habillement) qui ne marque pas toujours la conformité à une même vie chrétienne, à la même foi ou à la même croyance, à un même cœur, mais qui laisse plutôt transparaître le paraître.

Dans la vie de l'Église, l'unité de la foi vise la cohésion (solidarité, cohérence) dans le corps de Christ. Les ministères (apôtres, prophètes, évangélistes, pasteurs et docteurs) sont institués pour le perfectionnement des saints jusqu'à ce qu'ils parviennent à une compréhension commune du salut, de la vérité et de la foi chrétienne.

*«....Et Il a donné les uns comme Apôtres, les autres comme Prophètes, d'autres comme Évangélistes, d'autres encore comme Pasteurs et Docteurs, pour le perfectionnement des saints en vue de l'œuvre du ministère et de l'édification du corps de Christ, jusqu'à ce que nous soyons tous parvenus à l'unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu, à l'état d'homme accompli, à la mesure de la stature parfaite de Christ, afin que nous ne soyons plus des enfants, flottants et emportés à tout vent de doctrine, par la tromperie des hommes, par leur ruse dans les moyens de séduction, mais qu'en professant la vérité dans la charité, nous croissions à tous égards en celui qui est le chef, Christ. C'est de lui, et grâce à tous les liens de son assistance, que tout le corps, bien coordonné et formant un solide assemblage, tire sa croissance selon la force propre à chacune de ses parties et s'édifie lui-même dans la charité » (Éphésiens 4 :11-16).*

La manipulation, l'instrumentalisation et la ruse des Hommes ne peuvent pas ébranler le corps de Christ. Il ne doit donc pas avoir de concurrence, de luttes dans l'exercice du service dans l'Eglise.

Que de s'attarder sur les jugements, les sous-estimations, les chrétiens doivent recevoir de chaque ministre de Dieu en fonction, selon la part qu'il a reçue du Seigneur, sans susciter des rivalités ni dresser les uns contre les autres. Ils ne doivent pas former des clans, des partis pris, des divisions, des préférences au sein de l'Église. C'est pourquoi l'apôtre Paul dit dans *1 Corinthiens 3 : 3 – 10*. Les chrétiens doivent prier pour leurs serviteurs, afin qu'il leur soit donné, lorsqu'ils ouvrent la bouche, de faire connaître hardiment et librement le mystère de l'Évangile (*Éphésiens 6 :19*).

### Quelques exemples de la vie pratique de l'unité

#### Exemple 1 :

Lors de la création, l'Eternel dit dans *Genèse 1 : 26* « *puis Dieu dit : faisons l'homme à notre image et selon notre ressemblance, et qu'il domine sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, sur le bétail, sur toute la terre, et sur tous les reptiles qui rampent sur la terre* »

Mais, dans l'action, un seul travaille dans *Genèse 1 : 17* : « *Dieu créa l'Homme à son image, Il le créa à l'image de Dieu, Il créa l'homme et la femme.* »

La bible ne dit pas : « *Il créèrent l'homme à leur image ...* ». Car dans l'unité, une seule personne travaille pour tous. C'est la règle de la réussite.

#### Exemple 2 :

Lisons *Actes 11: 1–18* : quand on a entendu que Pierre est parti chez les païens, les frères circoncis n'étaient pas d'accord. Or, Pierre s'est exprimé. Il a dialogué avec eux. Et quand ils ont compris l'explication de Pierre, ils se sont calmés et ils ont glorifié Dieu. Ils ont accepté ce que Pierre a fait. La marche était unie.

## L'Unité de l'œuvre universelle

L'œuvre de Dieu est une. Nul n'est le propriétaire d'une Assemblée, d'un secteur, d'un département, d'une région, d'un pays ou d'un Continent et ne saurait donc s'approprier les brebis du Seigneur ou avoir de la prédominance dans une assemblée. Nous devons tous comprendre qu'il y'a une seule direction. Lisons **Jean 15:1-5** : « *Je suis le vrai cep, et mon Père est le vigneron. Tout sarment qui est en moi et qui ne porte pas de fruit, Il le retranche; et tout sarment qui porte du fruit, il l'émonde, afin qu'il porte encore plus de fruit. Déjà vous êtes purs, à cause de la parole que je vous ai annoncée. Demeurez en moi, et je demeurerai en vous. Comme le sarment ne peut de lui-même porter du fruit, s'il ne demeure attaché au cep, ainsi vous ne le pouvez non plus, si vous ne demeurez en moi. Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire.* »

La direction de l'Eglise est le Cep, et les sarments sont les extensions (*Missions à l'étranger*) créées par le ministère de l'explication du livre, et sont sous la supervision de la direction. Tous ceux qui sont partis créer des missions à l'étranger sont les fruits du ministère de l'Explication du Livre. Personne ne doit donc dire que c'est son œuvre. C'est grâce à ce ministère que l'œuvre se retrouve aujourd'hui en Afrique, en Europe, au Canada, aux Etats-Unis, en Asie, aux Emirats Arabes Unis etc.

C'est une obligation pour chaque sarment de rester attaché au Cep de peur de sécher peu importe le poids de cette branche. Nous devons travailler dans l'ordre. Chacun devrait se demander si le Ministère de l'explication du livre n'existe pas seraient-je ce que je suis ? Que deviendrais ma personne ? Lisons la parole de Dieu dans **Ésaïe 51:1** : « *Ecoutez-moi, vous qui poursuivez la justice, Qui cherchez l'Eternel! Portez les regards sur le rocher d'où vous avez été taillés, Sur le creux de la fosse d'où vous avez été tirés.* »

Tout Sarment devrait être sensible aux difficultés de l'œuvre au niveau de la direction et apporter volontairement son secours et sa contribution au moment opportun. Lisons **1Corinthiens 9:11-12** « *Si nous avons semé parmi vous les biens spirituels, est-ce une grosse affaire si nous moissonnons vos biens temporels. Si d'autres jouissent de ce droit sur vous, n'est-ce pas plutôt à nous d'en jouir? Mais nous n'avons point usé de ce droit; au contraire, nous souffrons tout, afin de ne pas créer d'obstacle à l'Evangile de Christ.* »

Nous devons encadrer les chrétiens de manière à ce qu'ils soient attachés à Jésus et non pas à nous; Leur faisant connaître que notre œuvre est une. Si nous travaillons ainsi, nous réussirons.

L'autorité théocratique de l'Église ne peut jamais être ébranlée par le conseil d'administration, ni par l'assemblée générale, et encore moins par une instance humaine. Si l'Église constate que le responsable spirituel s'écarte de la Parole de Dieu, elle doit se tourner vers Dieu par la prière afin qu'Il suscite un autre responsable spirituel. Chacun doit œuvrer sur la même base qu'il a trouvée, et ainsi, il réussira dans l'œuvre de Dieu.

Pour agir dans l'Église, tout serviteur de Dieu doit se référer aux actions des Apôtres et des Prophètes. Il doit s'inspirer de l'expérience de ceux qui ont servi Dieu avec fidélité jusqu'à obtenir un témoignage favorable (*Hébreux 13 : 7*).

### Comment parvenir à l'unité de la foi ?

Pour parvenir à l'unité de la foi, chaque membre du corps doit s'appliquer à vivre dans la charité, car l'amour est le ciment de l'unité (*Colossiens 3:14*). Il doit rechercher la paix et la vérité (*Jean 17:21-23*).

Afin qu'il n'y ait point de divisions parmi nous, voici ce que l'Apôtre Paul écrit dans *1 Corinthiens 1:10*.

Lisons *Éphésiens 4 : 25-32* « *C'est pourquoi, renoncez au mensonge, et que chacun de vous parle selon la vérité à son prochain, car nous sommes membres les uns des autres. Si vous vous mettez en colère, ne péchez point ; que le soleil ne se couche pas sur votre colère, et ne donnez pas accès au diable. Que celui qui dérobait ne dérobe plus ; mais plutôt qu'il travaille, en faisant de ses mains ce qui est bien, pour avoir de quoi donner à celui qui est dans le besoin. Qu'il ne sorte de votre bouche aucune parole mauvaise, mais, s'il y a lieu, quelque bonne parole, qui serve à l'édification et communique une grâce à ceux qui l'entendent. N'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous avez été scellés pour le jour de la rédemption. Que toute amertume, toute animosité, toute espèce de méchanceté, disparaissent du milieu de vous. Soyez bons les uns envers les autres, compatissants, vous pardonnant réciproquement, comme Dieu vous a pardonné en Christ. »*

**Lisons Ephésiens 5 ; 1 – 21** « *Devenez donc les imitateurs de Dieu, comme des enfants bien-aimés, et marchez dans la charité, à l'exemple de Christ, qui nous a aimés et qui s'est livré lui-même à Dieu pour nous, comme une offrande et un sacrifice de bonne odeur. Que l'impudicité, qu'aucune espèce d'impureté, et que la cupidité ne soient pas même nommées parmi vous, ainsi qu'il convient à des saints. Qu'on n'entende ni paroles déshonnêtes, ni propos insensés, ni plaisanteries, choses qui sont contraires à la bienséance ; qu'on entende plutôt des actions de grâces. Car, sachez-le bien, aucun impudique, ou impur, ou cupide, c'est-à-dire idolâtre, n'a d'héritage dans le royaume de Christ et de Dieu. Que personne ne vous séduise par de vains discours ; car c'est à cause de ces choses que la colère de Dieu vient sur les fils de la rébellion. N'ayez donc aucune part avec eux. Autrefois, vous étiez ténèbres, et maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur. Marchez comme des enfants de lumière ! Car le fruit de la lumière consiste en toute sorte de bonté, de justice et de vérité. Examinez ce qui est agréable au Seigneur ; et ne prenez point part aux œuvres infructueuses des ténèbres, mais plutôt condamnez-les. Car il est honteux de dire ce qu'ils font en secret ; mais tout ce qui est condamné est manifesté par la lumière, car tout ce qui est manifesté est lumière. C'est pour cela qu'il est dit : Réveille-toi, toi qui dors, relève-toi d'entre les morts, et Christ t'éclairera. Prenez donc garde de vous conduire avec circonspection, non comme des insensés, mais comme des sages ; rachetez le temps, car les jours sont mauvais. C'est pourquoi ne soyez pas inconsidérés, mais comprenez quelle est la volonté du Seigneur. Ne vous enivrez pas de vin : c'est de la débauche. Soyez, au contraire, remplis de l'Esprit ; entretenez-vous par des psaumes, par des hymnes, et par des cantiques spirituels, chantant et célébrant de tout votre cœur les louanges du Seigneur ; rendez continuellement grâces pour toutes choses à Dieu le Père, au nom de notre Seigneur Jésus-Christ, vous soumettant les uns aux autres dans la crainte de Christ. ».*

Quand il manque le commun accord, on doit dialoguer. Il est une nécessité que les enfants de Dieu soient unis, car c'est une condition obligatoire si nous voulons demeurer enfants de Dieu. Le premier cantique que le Saint-Esprit nous a donné dans cette œuvre est : « *Marchons en communs, mes frères, vers notre Dieu ...* ». En plus du dialogue, l'unité des enfants de Dieu intègre plusieurs éléments, entre autres : la recherche de la paix, le support mutuel, le pardon réciproque, l'amour fraternel, etc.

## 1- La paix avec tous

Lisons **Hébreux 12 : 14 – 15.**

La paix est une richesse, un trésor, une bénédiction pour un foyer, une famille, une assemblée. L'œuvre de Dieu se fait dans la paix ; la guerre est une perte, elle ne construit rien, ni ne fait avancer. Lire **Romains 12 : 18**. Celui qui veut sauvegarder la paix doit rechercher la réconciliation.

## 2- La réconciliation entre les frères

Dans **Genèse 27 : 41 – 45**, Esaü conçoit de la haine contre son frère Jacob qui l'a supplanté. Suite à cette dissension, Jacob fuit à Paddam-Aram (**Genèse 28 : 5**). Étant revenu en lui-même, Jacob trouve que la réconciliation avec son frère est nécessaire. (**Genèse 32 : 1 – 23**.) Alors Jacob reste seul pour réfléchir et s'examiner (**Genèse 32 : 24 – 28**). Et dans **Genèse 33 : 1 – 12**, la réconciliation et la paix sont rétablies entre les deux frères.

Lisons la Parole de Dieu dans **2Corinthiens 5 : 18 – 19**

La parole et de la réconciliation est différente de la parole de la division et de la séparation. Et sans pardon, la réconciliation n'est pas possible ; sans amour, point de réconciliation : Dieu ayant aimé le monde a cherché à le réconcilier avec Lui.

**Matthieu 5 : 23 – 24** : plusieurs sacrifices que tu offres sans t'être au préalable réconcilié avec ton frère, ne sont que des veaux gras perdus. Les enfants de Dieu doivent se réconcilier et se supporter mutuellement.

## 3- Le support mutuel

La bible nous convie dans **Colossiens 3 : 13** à nous supporter les uns les autres. Si tu supportes le tort que ton frère t'a causé, tu vas facilement le lui pardonner.

#### 4- Le pardon réciproque

Quand tu ne pardones pas à ton frère, tu es bloqué et ne peux avancer. Le texte de **Marc 11 : 25 – 26** enseigne que si tu veux prier, tu dois d'abord pardonner à ton frère. Puisque tu aimerais que Dieu te pardonne, tu as intérêt à faire de même à celui qui t'offense. Les rancunes ne sont pas de Dieu. Le cœur d'un chrétien n'est pas une prison avec des cellules. Quand ton frère te salue et tu ne lui réponds pas, cela signifie tout simplement que tu l'as déjà tué dans ton cœur.

**Matthieu 6 : 12 :** « *Pardonne-nous nos offenses, comme nous aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés* ». Pardonnes-tu à ton prochain ? N'est-ce pas depuis un mois, un an, ... tu ne le salues pas ? Est-ce là la vie chrétienne ? Repens-toi de ta méchanceté et converties-toi. Si tu aimes ton frère, tu dois lui pardonner.

#### 5- L'amour fraternel

**Psaumes 133 : 1 – 3.** C'est un grand bonheur pour des frères d'être ensemble quand règne l'amour, la concorde.

**1 Jean 3 : 11 – 18.** Dans la fraternité, la joie de l'un est celle de l'autre. Le succès du frère est pour tous, et sa difficulté est commune. L'amour préserve du péché. Quand il y a l'amour, tu peux facilement ramener ton frère qui est sur la voie de l'égarement. Mais le rapporteur divise les frères.

Malgré toutes ces recommandations, si quelqu'un s'aventure ou persiste dans sa vision, il compromettra sa vie spirituelle et sa mission. Sa chute n'entravera en rien le progrès de l'œuvre de Dieu et il restera seul sur son chemin.